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Covid-19: OMS aponta baixa cobertura 
vacinal e testes insuficientes

O prefeito do Rio, Eduardo 
Paes, e o secretário de Educa-
ção, Renan Ferreirinha, parti-
ciparam da cerimônia de boas-
-vindas para os mil novos pro-
fessores que agora fazem parte 
da Rede Municipal de Ensino. 
O encontro foi realizado ontem, 
na Cidade das Artes, na Barra da 
Tijuca. Aprovados em concur-
sos públicos realizados em 2016 
e 2019, os servidores convoca-
dos vêm assumindo progressi-
vamente os postos em salas de 
aula desde setembro. 

“O Brasil, nos últimos anos, 
virou a nação da descrença no 
futuro e a situação só não está 
pior na nossa cidade em razão 
de a Prefeitura do Rio dispor de 
um quadro de servidores, espe-
cialmente na Educação, que não 
permite que esse sonho se inter-
rompa. O trabalho de vocês é 
fundamental. Que vocês pos-
sam, acima de tudo, nos devol-
ver a capacidade de sonhar. 
Sejam muito bem-vindos”, disse 
o prefeito Eduardo Paes.

Essa é a primeira convo-
cação de professores da atual 
gestão, que tem por objetivo 
ampliar ainda mais o potencial 
de atendimento da rede no pró-
ximo ano. Com esse reforço, a 
Secretaria Municipal de Educa-
ção (SME) conta com um total 
de 34.667 professores.

“A qualificação desses novos 
professores tem que ser contí-
nua e para essa tarefa temos a 
MultiRio e a Escola de Forma-
ção de Professores Paulo Freire, 
entre outros. Além disso, esta-
mos estudando diversas parce-
rias com outras instituições para 
valorizar ainda mais o nosso pro-
fissional. Vamos mostrar que a 
Educação no Rio é uma priori-
dade desta gestão e que a Rede 
Municipal de Ensino tem estru-
tura para acolher, acompanhar 
e ajudar os nossos novos pro-
fessores nesta trajetória profis-
sional”, afirmou o secretário de 
Educação, Renan Ferreirinha.

Os professores chamados 
nesta  convocação atuam em 
todas as disciplinas curricula-
res. E maioria já iniciou o tra-
balho em sala de aula.

Aids: pandemia que já dura 40 anos 
desacelera nos anos 2000

Alerj vota 
hoje as contas 
do governo
de 2020

Rede 
municipal 

de ensino do 
Rio ganha 
mil novos 
professores

O 
mundo enfrenta 
“uma mistura tó-
xica” que resulta 
da baixa cobertu-

ra vacinal contra a covid-19 
e um nível de testagem insu-
ficiente, alertou ontem o di-
retor-geral da Organização 
Mundial da Saúde (OMS), 
Tedros Adhanom Ghebreye-
sus. Ele disse que é uma re-

ceita perfeita para as varian-
tes se reproduzirem.  

“O fim da pandemia não é 
uma questão de sorte, é uma 
questão de escolha”, decla-
rou o diretor da OMS, em 
uma conferência de imprensa. 
“Globalmente, temos uma 
mistura tóxica de baixa cober-
tura de vacinação e rastreio 
muito baixo, uma receita per-

feita para as variantes se repro-
duzirem e se amplificarem.”

O alerta ocorre após o 
surgimento da variante Ômi-
cron do vírus SARS-CoV-2 
em novembro, que colocou o 
mundo em pânico. Nunca uma 
variante causou tanta preocu-
pação no mundo desde o sur-
gimento da Delta.

A OMS informou que a 

Ômicron – também conhecida 
como B.1.1.529 – foi relatada 
pela primeira vez em 24 de 
novembro de 2021 pela África 
do Sul, enquanto o primeiro 
caso confirmado por labora-
tório foi identificado a partir 
de uma amostra recolhida em 
9 de novembro”.

A Ômicron preocupa os 
especialistas porque tem 

muitas mutações que podem 
torná-la mais contagiosa e 
potencialmente mais resis-
tente às vacinas. 

Estudos estão em anda-
mento para determinar se 
este é realmente o caso e 
em que medida, mas os pri-
meiros resultados só devem 
estar disponíveis nas próxi-
mas semanas.

No período de 1980 até o 
mês de junho do ano passado, 
o Ministério da Saúde detec-
tou um milhão e 11 mil casos 
de Aids no Brasil. A síndrome 
da imunodeficiência adquirida 
é causada pelo vírus HIV. E, 
apesar de atingir tantos brasi-
leiros, desacelerou no começo 
deste século. De acordo com a 
Organização Mundial da Saúde 
(OMS), do ano 2000 até 2019, 
as novas infecções pelo HIV caí-

ram 39%, e as mortes relaciona-
das ao HIV caíram 51%.  

A meta é ampliar a resposta 
sanitária e acabar com a epide-
mia de Aids e infecções sexual-
mente transmissíveis (IST) nas 
Américas até o ano de 2030. 
E isso se faz com informação, 
como afirma a psicóloga e neu-
ropsicóloga Juliana Gebrim.

“Essas pessoas, que tem 
esses processo de discriminação, 
são pessoas que possuem um 

certo raquitismo espiritual. Mui-
tas vezes por serem ignorantes - 
tanta ignorância da pessoa que 
é bruta, com instintos bem pri-
mitivos e animalescos, ou pes-
soas que não tem a informação 
correta, que estudam pouco, que 
leem pouco, é uma tragédia em 
todos os sentidos”, disse.

Ontem foi o Dia Mundial de 
Luta contra a Aids e a Organi-
zação Pan-Americana de Saúde 
(Opas) escolheu como tema 

“Acabe com as desigualdades. 
Acabe com a Aids. Acabe com 
as pandemias”.

O tratamento, como aquele 
oferecido gratuitamente pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
ficou mais simples e permite que 
uma pessoa infectada não desen-
volva a doença. Foi o que ocor-
reu com o Godoy, que atua como 
voluntário numa clínica de rea-
bilitação para dependentes quí-
micos.

A Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro 
vota hoje, o parecer do TCE-
-RJ sobre as contas do governo 
do ano de 2020. A reunião 
vai acontecer na Comissão de 
Orçamento da Casa.

Em parecer prévio, em 
junho deste ano, o Tribunal 
rejeitou as contas fluminen-
ses do ano passado — tanto 
do período do comando do 
ex-governador Wilson Witzel 
(PSC), como do atual, Cláu-
dio Castro (PL).

A decisão pela reprova-
ção foi do conselheiro rela-
tor Christiano Lacerda Ghuer-
ren. Na justificativa, ele citou 
quatro irregularidades e mais 
de 30 improbidades.

Segundo o TCE, den-
tre outras irregularidades, o 
governo não teria agido na 
legalidade e destinado 25% 
dos recursos dos royalties à 
saúde, no ano em que come-
çou a pandemia de Covid-19.

De 2000 a 2019 mortes relacionadas ao HIV cairam 51%, diz OMS

“O fim da pandemia não é uma questão de sorte, é uma questão de escolha”, afirmou o diretor-geral da Organização Mundial da Saúde (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus
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Soranz diz que Rio já tem paciente 
com suspeita de Ômicron

O 
secretário muni-
cipal de Saúde do 
Rio, Daniel So-
ranz, disse ontem 

que capital já identificou uma 
paciente com suspeita da va-
riante Ômicron da covid-19. A 
informação foi divulgada du-
rante um evento da Prefeitu-
ra do Rio.

Segundo ele, uma mulher, 
moradora do Flamengo, na 

Zona Sul do Rio, chegou à 
cidade após uma viagem à Joa-
nesburgo, na África do Sul. 
Ela testou positivo para covid 
nesta segunda-feira. Agora, 
uma amostra será analisada 
pela Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) para confirmar se 
o caso trata-se de uma infec-
ção da variante Ômicron. A 
paciente está assintomática.

Em entrevista ao programa 

Isabele Benito, na Super Rádio 
Tupi, Soranz afirmou pessoas 
que tiveram contato a paciente 
já testaram negativo para a 
doença. “A gente tem que 
aguardar o resultado da Fio-
cruz […] O principal desafio 
é aumentar a cobertura vaci-
nal. […] Não tem nenhuma 
indicação que a vacina não 
proteja contra a Ômicron”, 
disse o secretário.

Três casos em São Paulo
Nesta quarta-feira, a Secre-

taria de Saúde de São Paulo 
identificou o terceiro caso da 
variante Ômicron no Brasil. 
O paciente é um passageiro 
que chegou da Etiópia, de 29 
anos e desembarcou em Gua-
rulhos no sábado, 27, quando 
testou positivo para covid-19.

De acordo com as informa-
ções do Estadão Conteúdo, o 

passageiro está em isolamento 
domiciliar desde o desembar-
que, sem sintomas, e sendo 
acompanhado pela vigilância 
do município de Guarulhos, 
local que reside. O homem é 
vacinado com duas doses do 
imunizante da Pfizer.

Os dois primeiros casos da 
variante Ômicron no estado 
foram confirmados na tarde de 
terça-feira, 30. Os casos são de 

um homem de 41 anos e uma 
mulher de 37, provenientes da 
África do Sul. 

Eles desembarcaram no 
Brasil no dia 23 e fizeram 
exame antes de embarcar 
novamente no dia 25. Ambos 
tiveram resultado positivo em 
exames de PCR coletados no 
Aeroporto Internacional de 
Guarulhos, antes de viagem 
à África do Sul.

Câmara aprova transformação do 
Canecão em equipamento cultural

A Câmara Municipal do Rio apro-
vou em primeira discussão, o projeto de 
lei complementar que estabelece condi-
ções para reconstrução do Canecão, no 
Campus Praia Vermelha da Universidade 
Federal do Rio de Janeiro (UFRJ), em 
Botafogo, na Zona Sul. A proposta modi-
fica o zoneamento urbano da região para 

permitir que a tradicional casa de shows 
possa funcionar como equipamento cultu-
ral multiuso. No último dia 12, a medida 
foi tema de audiência pública da Comis-
são de Assuntos Urbanos.

Durante a discussão, os vereadores se 
comprometeram a apresentar um substi-
tutivo ao texto para ajustar detalhes como 

gestão pública do equipamento, necessi-
dade de estudos de impacto de vizinhança, 
licitação de área de estacionamento, entre 
outros e, o líder do governo, o vereador 
Átila Nunes (DEM), adiantou que será 
apresentado antes da votação em segunda 
discussão, “pois esse é um tema que vem 
se arrastando por anos e merece toda a 
atenção da Câmara Municipal”, decla-
rou o parlamentar.

Segundo o projeto, o equipamento 
cultural terá altura máxima de 20 metros, 
contados a partir da cota de implantação 
do pavimento térreo, incluindo todos os 
pavimentos e excluídos os compartimen-
tos ou equipamentos técnicos acima do 
último pavimento. A proposta prevê ainda 
que o projeto arquitetônico deverá con-
templar a oferta de local para embarque 
e desembarque de passageiros e de carga 
e descarga, sem prejudicar a circulação 
nas vias do entorno, sujeitas à análise e 
anuência do órgão municipal responsá-
vel pela engenharia de tráfego.

Unidades de 
saúde lotadas 
durante a 
madrugada

Bolsonaro pede ao 
Congresso R$ 300 milhões 

para auxílio-gás

As unidades de saúde do 
Rio de Janeiro passaram a 
madrugada de ontem lotadas 
por causa do surto de gripe. 
Pacientes de vários pontos da 
cidade contam que buscaram 
atendimento com sintomas 
que são parecidos com os da 
Covid. 

Em alguns casos, eles 
chegaram a esperar no chão. 
Porém, segundo testagens 
da Secretaria Municipal de 
Saúde, há uma prevalência 
de casos de síndrome gripal.

Na terça (30), o governo 
do estado afirmou que houve 

um aumento na procura de 
400% por atendimento para 
gripe nas Unidades de Pronto 
Atendimento (UPA) adminis-
tradas pelo poder estadual.

“Eu estava sentindo muita 
dor, eu estou gestante. Eu tive 
febre de 43º. Foi um caos lá 
dentro. Eu fiquei de cadeira 
de rodas e foi muito ruim. Eu 
entrei sozinha, não deixaram 
meu marido entrar comigo. 
Está difícil. Muito cheio”, 
disse a atendente Viviane da 
Silva.

Na CER da Barra da Tijuca, 
na Zona Oeste da cidade, 

pacientes chegaram a espe-
rar deitados no chão. Durante 
a madrugada, não teve aten-
dimento pediátrico.

Segundo a Secretaria 
Municipal de Saúde, as unida-
des de saúde cheias não repre-
sentam um aumento de casos 
de Covid. A pasta afirma que 
9 mil testes estão sendo rea-
lizados por semana. 

Apenas nos últimos três 
dias, 12 mil testes para a detec-
ção do coronavírus foram rea-
lizados. O resultado de 99% 
deles foi negativo, o que 
indica a prevalência da gripe 

na cidade do Rio.
O secretário estadual de 

Saúde ressalta que a maioria 
dos casos são leves.

“A maioria dos casos que 
estamos observando são 
leves, sem maiores complica-
ções, mas que já causam um 
aumento de mais de 400% no 
número de pessoas com sín-
drome gripal atendidas nas 
Unidades de Pronto Atendi-
mento da Secretaria Estadual 
de Saúde. Isso é um alerta pois 
é um vírus de transmissão res-
piratória”, afirmou o secretá-
rio Alexandre Chieppe.

A Secretaria-Geral da Pre-
sidência da República divul-
gou um pedido enviado pelo 
presidente Jair Bolsonaro (PL) 
ao Congresso Nacional para 
liberar R$ 300 milhões para o 
auxílio-gás que beneficiará 5 
mil famílias com 50% do valor 
médio nacional de um botijão 
de 13 kg a cada dois meses.

O projeto foi sancionado 
pelo presidente no último 
dia 22 e prevê pagamentos 
durante 5 anos preferencial-
mente, à mulher chefe de 
família. 

O texto, no entanto, não 
defini o início do programa. 
A ideia é amplias as 5 mil 
famílias gradualmente, sendo 
assim, não se sabe até quando 
os R$ 300 milhões serão sufi-
cientes. 

“O benefício alcançará 
mais de cinco mil famílias de 

baixa renda e, a partir do pró-
ximo exercício, o programa 
admitirá a entrada gradativa 
de mais famílias, de modo que, 
em setembro de 2023, todos 
os beneficiários do Programa 
Auxílio Brasil (PAB) sejam 
atendidos”, afirmou a Secre-
taria-Geral.

Terão direito ao auxílio as 
famílias inscritas no Cadastro 
Único (CadÚnico) do governo 
federal com renda familiar 
mensal menor ou igual a meio 
salário mínimo (R$ 550), ou 
que tenham entre seus mem-
bros, residentes no mesmo 
domicílio, quem receba o 
Benefício de Prestação Conti-
nuada (PBC/Loas) — no valor 
do mínimo (R$ 1.100), con-
cedido pelo Instituto Nacio-
nal do Seguro Social (INSS) a 
idosos acima de 65 anos e pes-
soas com deficiência carentes.

A proposta modifica o zoneamento urbano da região

Surto de 
gripe seria 
o motivo da 
procura
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N
a última quarta-
-feira, a prefeitu-
ra de Tanguá rea-
lizou a abertura 

do Natal Vida. Com casa do 
Papai Noel, árvore decorati-
va, luzes e apresentações du-
rante todos os finais de sema-
na de dezembro, o município 
espera encantar os morado-
res e fortalecer o comércio 
da cidade.

“Passamos por momen-
tos muito difíceis e vimos 
pessoas queridas partindo. 
Com tudo isso, nós aprende-
mos a valorizar mais a vida e 
decidimos celebrá-la, a vida 
no sentido biológico, a vida 
espiritual, vida como con-
ceito de cotidiano regado de 
paz e liberdade, a vida em 
família, a vida em comuni-
dade, a vida como dádiva 
divina, a vida que temos e a 
que desejamos”, disse Regi-
naldo.

Ainda segundo o secre-
tário Reginaldo, o Natal em 

Para promover saúde e 
bem-estar, o Projeto Trans-
formar abriu mais um núcleo 
de atividades. Desta vez com 
aula funcional com os pro-
fessores Angélica Souza e 
Wellington Pablo, no centro 
da cidade. As aulas aconte-
cem todas às terças e quin-
tas-feiras, na quadra da Praça 
Marechal Floriano Peixoto, e 
não tem restrição de idade. 
O programa é uma iniciativa 
da Prefeitura de Itaboraí, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Esporte e Lazer (SEMEL).

Para participar das ativi-
dades, as inscrições devem 
ser feitas na sede da SEMEL, 
que fica na Rua Doutor Mes-
quita, 340, também no Cen-
tro. Para se inscrever, é neces-

sário apresentar documento 
de identificação e carteira 
de vacinação para compro-
var a imunização contra a 
Covid-19.

O uso de máscaras é obri-
gatório durante as aulas. A 
inauguração aconteceu na 
última terça-feira e mostrou 
que o projeto já é um sucesso. 
Mulheres de todas idades e 
de diversos bairros compa-
receram para movimentar o 
corpo. O secretário munici-
pal de Esporte e Lazer, Lenon 
Coutinho, destaca o objetivo 
de levar o programa para dife-
rentes públicos e regiões da 
cidade.

As aulas acontecem às ter-
ças e quintas-feiras sempre 
às 18h.

Prefeitura de Tanguá  
promove a abertura de Natal

Apresentações 
acontecem 
durante todos 
os finais de 
semana de 
dezembro

Tanguá está sendo construído 
com o apoio de voluntários 
e dos artesãos, que doaram 
peças natalinas para com-

por a decoração da casa do 
Papai Noel e do Presépio. 
Além disso, o Natal Vida será 
marcado com apresentações 

durante os finais de semana 
de dezembro, com partici-
pação da Orquestra Jovem 
de Niterói, espetáculo pro-

duzido pelo projeto cultural 
Lona na Lua, a Orquestra 
Sinfônica Juvenil Carioca e 
muito mais.

Projeto Transformar chega  
a Praça Marechal Floriano Peixoto

É necessário 
realizar a 
inscrição 
para a 
prática da 
atividade

Exposição 
sobre os 

104 anos do 
Correio da 
Lavoura é 
aberta em 

Nova Iguaçu

Foi aberta nesta terça-feira 
(30/11) na Praça Silvino de Aze-
redo, em Nova Iguaçu, a expo-
sição “Identidade & Pertenci-
mento” que conta um pouco da 
história dos 104 anos do jornal 
Correio da Lavoura.

O projeto, realizado pela Pre-
feitura de Nova Iguaçu, através 
da Fundação Educacional e Cul-
tural de Nova Iguaçu (Fenig), 
com a apoio da Secretaria de 
Cultura, teve um intenso traba-
lho de pesquisa realizado pelos 
jornalistas Almeida dos Santos 
e Claudia Maria, além do fotó-
grafo, Paulo Santos.

Na exposição, o público 
poderá ver imagens raras do 
jornal e de seu fundador, Sil-
vino de Azeredo, além de per-
sonagens que marcam a história 
do município de Nova Iguaçu. A 
energia do jornal semanal fun-
dado por ele em março de 1917, 
está viva hoje num veículo dinâ-
mico e on-line que permanece 
editado pelo bisneto Vinícius 
Azeredo, que hoje conduz esse 
legado histórico.

Após o lançamento, a expo-
sição será levada para a Sala de 
Leitura Livros para Voar, espaço 
da Fenig, no terceiro piso do Top-
Shopping, com entrada gratuita.    

Estiveram presentes na ceri-
mônia de lançamento da expo-
sição, o presidente da Fenig, 
Miguel Ribeiro; o secretário de 
Cultura, Marcus Monteiro; o 
subsecretário de Cultura, Roge-
rio Costa; o secretário de Esporte 
e Lazer, Fernandinho Moquetá; 
o secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Mario Lopes; o 
secretario de Meio Ambiente, 
Fernando Cid, entre outros.

Exposição conta um 
pouco da história dos 
104 anos do jornal 
Correio da Lavoura.

O projeto de implantação 
da moeda social em Iguaba 
Grande foi apreciado na 
última terça-feira pelo Con-
selho Municipal de Assis-
tência Social. O benefício 
vai atender, de início, 2.083 
pessoas, com o valor de R$ 
120,00 por mês. As famílias 
atendidas receberão um car-
tão de crédito para utiliza-
ção nos comércios da cidade. 
As empresas que se cadas-
trarem para vender através 
da moeda social terão custo 
zero em pagamentos de taxas.

Nesta segunda-feira (29), 
as secretarias de Assistência 
Social, Trabalho e Renda; Pla-
nejamento e Governo se reuni-
ram com o Conselho para apre-
sentação do projeto que está 
em andamento para implanta-

Projeto da Moeda Social de Iguaba

De início, 
serão 
atendidas 
2083 
pessoas, com 
o valor de 
R$ 120,00 
por mês

ção na cidade.
Após a votação, o Projeto 

de Lei será enviado para a 
Câmara Municipal de Iguaba.

“Hoje foi realizada a apre-
sentação da Moeda Social aos 
conselheiros. Recebemos uma 
cópia do programa e após con-
versa, fomos favoráveis à rea-
lização, amanhã, da votação 

com os membros para que seja 
logo em seguida enviada para 
câmara dos vereadores”, expli-
cou a presidente do Conselho, 
Valda Pinto.

“Estamos empenhados 
para aplicar o quanto antes 
a moeda na cidade. Nossa 
previsão é de que ainda este 
ano o projeto seja votado. O 

objetivo é auxiliar a popu-
lação em vulnerabilidade 
social, principalmente devido 
a esse período pandêmico, e 
consequentemente fomen-
tar o comércio local, gerando 
mais oportunidades”, decla-
rou a secretária de Assistên-
cia Social, Trabalho e Renda, 
Cláudia de Souza.
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Fotos: Divulgação

N
as últimas sema-
nas uma grande 
mobilização foi 
iniciada no ser-

viço de saúde pública da Pre-
feitura de Resende em bus-
ca de reverter os impactos da 
pandemia, que forçou todos 
os sistemas de saúde a sus-
pender uma série de atendi-
mentos especializados. Nesta 
retomada, a gestão municipal 
acaba de zerar a fila para a es-
pecialidade de neuropediatria, 
a quarta em menos de um mês 
de mobilização. Recentemen-

te, o município zerou as filas 
por otorrinolaringologia, or-
topedia geral e dermatologia.  

De acordo com dados 
da Secretaria Municipal de 
Saúde, dezenas de pacientes 
aguardavam pela consulta na 
especialidade de neuropedia-
tria, um ramo da neurologia 
direcionado aos cuidados com 
o desenvolvimento infantil. 
Essas pessoas que aguarda-
vam na fila possuíam o enca-
minhamento médico e ficaram 
no aguardo pela retomada do 
serviço no município, que foi 

um dos primeiros da região a 
voltar com os procedimentos.  

Para avançar com as con-
sultas e zerar filas, o governo 
municipal não mediu esfor-
ços e intensificou a busca 
por pessoas em fila de espera 
e o número de consultas. O 
primeiro passo foi dividir os 
pacientes que buscavam a pri-
meira consulta e os que esta-
vam retornando para revisão. 
Na sequência, um mutirão 
interno foi montado, incluindo 
o trabalho de profissionais das 
unidades de saúde e da Secre-

taria Municipal de Saúde, para 
organizar o agendamento de 
cada paciente.   

A gestão municipal reforça 
a importância de manter os 
dados pessoais atualizados 
nas unidades de saúde de 
referência, principalmente nos 
casos de pessoas que aguar-
dam por algum atendimento. 
Esta espera, em alguns casos, 
pode durar apenas alguns dias. 
Outro ponto importante é ficar 
atento às chamadas telefôni-
cas feitas por profissionais de 
saúde pública de Resende. 

A Defesa Civil de Mesquita 
formou, no último sábado, 
27 de novembro, 24 voluntá-
rios na Chatuba. A iniciativa 
fez parte da formação do 3º 
Núcleo Comunitário de Pro-
teção e Defesa Civil. O curso, 
que já foi ministrado para 
moradores da Coreia e Vila 
Emil, aconteceu na Associa-
ção Bairro da Chatuba. Com 
isso, já há 120 mesquitenses 
formados na atividade.

No local, foram passados 
conhecimentos básicos para 

a defesa desses civis – uma 
estratégia para reduzir a ocor-
rência de desastres no muni-
cípio e, em situações de emer-
gência, facilitar a atuação da 
Defesa Civil. “Esses núcleos 
estão sendo criados para auxi-
liar os mesquitenses no dia a 
dia. Apesar de termos equipes 
a postos, é bom que a própria 
comunidade saiba como agir 
em momentos de emergência 
e, com esses conhecimentos 
básicos, possam, então, auxi-
liar no socorro até a chegada 

da Defesa Civil, Bombeiros e 
outras instituições no local”, 
explica o secretário municipal 
de Infraestrutura, Mobilidade 
e Serviços Públicos, Rholmer 
Louzada.

O curso abordou, portanto, 
orientações sobre noções bási-
cas de Defesa Civil e de pri-
meiros socorros. Além disso, 
foram dadas informações 
sobre prevenção de desastres 
naturais e combate a princípio 
de incêndio. Os alunos apren-
deram, também, sobre como 

evitar e agir em casos de aci-
dentes domésticos e sobre o 
próprio serviço voluntário.

“Atuamos, principalmente, 
na prevenção. Quando abor-
damos o combate a incên-
dios, por exemplo, explica-
mos alguns pontos que são 
importantes quando falamos 
de segurança, como é o caso 
do botijão de gás dentro de 
casa. Assim, a nossa cidade, 
bem como os moradores, se 
tornam mais resilientes aos 
desastres”, explica o Marlon.

Com a chegada do verão, 
em 21 de dezembro, a Secre-
taria Municipal de Defesa Civil 
de Nova Iguaçu coordenou, 
na última segunda-feira (29), 
um exercício simulado para os 
possíveis  impactos das chu-
vas dessa época do ano. Para 
a simulação, realizada no Dia 
Estadual de Redução de Riscos 
de Desastres, foram mobiliza-
dos todos os 36 locais definidos 
como Pontos de Apoio (PA) 
e Abrigos Temporários (AT).

O exercício simulado 
aconteceu simultaneamente 
em todos os pontos e abri-
gos - 20 escolas municipais, 
duas estaduais e uma parti-
cular, duas igrejas católicas 
e 11 evangélicas -, sem atra-
palhar a rotina de funciona-
mento desses locais.

Cada responsável de um 
local gravou um vídeo curto 
para o grupo de WhatsApp 
criado pela Defesa Civil. Nele, 

eles se identificavam, informa-
vam o endereço de seu ponto 
e que ele já estava pronto para 
receber as famílias afetadas 
por desastres.

O secretário de Defesa 
Civil, Jorge Lopes, acompa-
nhou o exercício em tempo 
real no gabinete de crise 
estabelecido na Secretaria. 
A secretária de Assistência 
Social, Elaine Medeiros, e 
representantes da Secretaria 
de Educação também acom-
panharam a simulação.

“Estamos nos aproxi-
mando do verão, uma estação 
com chuvas mais intensas, 
que provocam alguns eventos 
danosos e precisamos estar 
preparados”, afirma Jorge 
Lopes. “O ponto de apoio 
é a ponta do nosso sistema 
de ajuda, pois eles recebem 
as pessoas que são afetadas 
de imediato por essas intem-
péries”.

A Prefeitura de Maricá, por meio da autarquia Ser-
viço de Obras de Maricá (Somar), iniciou nesta segunda-
-feira, a montagem da passarela de pedestres em Inoã, um 
investimento de mais de R$ 2 milhões. Os funcionários 
da Somar começaram a implantar a estrutura em frente 
à Escola Municipalizada Inoã, na altura do Km 16,5 da 
Rodovia Amaral Peixoto, RJ-106, que é administrada pelo 
governo estadual.

Segundo informações da Somar, a passarela de pedes-
tres terá extensão de 30 metros e rampas de dois metros 
de largura de cada lado. A entrega da passarela para a 
população está prevista para abril de 2022.

Saúde pública de 
Resende zera fila de 

neuropediatria

 Eficiência em 
mutirões de 
agendamento 
e mobilização 
interna geram 
recuperação 
acelerada 
dos serviços 
impactados 
pela pandemia  

Carina Rocha

Defesa Civil de Mesquita  
tem mais 24 voluntários formados

Reunião na 
Associação 
Bairro da 
Chatuba 
resultou 
em mais 
um Núcleo 
Comunitário 
de Proteção e 
Defesa Civil

Nova Iguaçu realiza 
exercício simulado 
como preparação 
para as chuvas  

de verão

O exercício simulado aconteceu simultaneamente 
em todos os pontos e abrigos

O investimento é de mais de R$ 2 milhões

Prefeitura inicia  
montagem da passarela  
de pedestres em Inoã
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Força-tarefa da Polícia 
Civil ultrapassa a marca de 

mil milicianos presos
A 

força-tarefa da 
Polícia Civil de 
combate às milí-
cias ultrapassou a 

marca de mil prisões, no últi-
mo dia 25. Para homenagear 
os agentes do Departamento-
-Geral de Polícia Especializa-
da (DGPE) e da Draco, que in-
tegraram o trabalho especial, 
o governador do Rio, Cláudio 
Castro, e o secretário da pas-
ta, delegado Allan Turnowski, 
realizaram o evento FT1000 
para homenagear os policiais, 
ontem, na Cidade da Polícia, 
na Zona Norte do Rio.

Criada em outubro de 
2020 com o objetivo de coi-
bir a criação de currais elei-
torais, a força-tarefa conse-
guiu capturar o principal mili-
ciano do Rio, Wellington da 
Silva Braga, o Ecko, que aca-
bou morto após reagir a pri-
são, e dar um prejuízo de mais 
de R$ 2 bilhões as organiza-
ções criminosas.

“Nós temos um combate 
ao crime organizado profis-
sional, organizado e efetivo, 
que entrega. Combate organi-
zado se faz com prisão e asfi-
xia financeira. É muito Impor-
tante conseguir o mandado, 
mas é mais importante pren-
der o criminoso é isso a Polí-
cia Civil sempre fez. Não pode 
ter medo de assumir compro-
misso, de assumir meta. Pren-
der é muito mais difícil que 
fazer papel, e a gente não teve 

medo, não teve covardia. Está 
aí o resultado, mais de mil 
milicianos presos. Com rela-
ção a asfixia financeira foram 
mais R$ 2 bilhões em prejuízo 
na milícia que vocês deram”, 
comemorou o secretário da 
Polícia Civil.

Outra prisão importante da 
força-tarefa foi a do miliciano 
Edmilson Gomes, o Macaqui-
nho, em agosto. A corpora-
ção conseguiu identificar que 
ele lucrava, pessoalmente, R$ 
400 mil por mês extorquindo 
moradores e comerciantes das 
zonas Oeste e Norte.

Se os milicianos não pou-
pam investimentos para forta-
lecer a organização criminosa, 
não faltarão investimentos 
também para a Polícia Civil, 
de acordo com o governador 
Cláudio Castro.

“Não temos limite de inves-
timento, porque a milícia e o 
tráfico também não tem limite 
de investir. O mínimo que eu 
preciso é que a nossa polícia 
seja melhor e mais preparada 
que eles”, garantiu Castro.

Após a captura de Maca-
quinho e Ecko, os próximos 
principais alvos da FT1000 
são os paramilitares Luís 
Antônio da Silva Braga, o 
Zinho, e Danilo Dias Lima, 
o Tandera. Rivais no crime, os 
dois milicianos tem se enfren-
tado constantemente na Zona 
Oeste do Rio e na Baixada 
Fluminense.

Ação conjunta no Noroeste 
Fluminense coloca 12 na cadeia

Assassino de enteada é 
condenado a 24 anos de prisão

Polícia 
investiga se 
criança morta 
sofreu abuso 

sexual

Uma ação da 3ª Promo-
toria de Justiça de Itaperuna 
do Ministério Público do Rio 
(MPRJ), em conjunto com a 
Polícia Militar e a Polícia Civil, 
prendeu 12 pessoas em Itape-
runa, no Noroeste Fluminense. 
A operação Vale Vermelho teve 
o objetivo de desarticular gru-
pos de traficantes de diversas 
localidades do município.

A investigação realizada 
antes da ação identificou 
vários criminosos que atuam 
na venda de drogas no Vale do 
Sol, Boa Fortuna, Bom Pas-
tor e Aeroporto. A apuração 
monitorou terminais telefôni-
cos de investigados, com apoio 
do setor de inteligência do Sis-
tema de Identificação Peniten-
ciária (SIPEN), a partir de auto-
rizações judiciais.

O Conselho de Sentença do 
4º Tribunal do Júri da Capital 
condenou Raphael Fernandes 
Ferreirinha a 24 anos e 10 meses 
de reclusão, em regime inicial-
mente fechado, pela morte de 
sua enteada, Nicolly da Concei-
ção Macedo, de 2 anos. O crime 
aconteceu em janeiro, em Rio 
das Pedras, Zona Oeste do Rio. 
De acordo com a denúncia do 
Ministério Público, o padrasto 
cuidava da criança enquanto sua 
companheira, mãe da menina, 
trabalhava. Ele teria se irritado 
com o choro da menina e a teria 
matado asfixiada.

Durante o julgamento, 
Nataly de Macedo, mãe da 
criança, relatou seu sofrimento 
e disse que passou a tomar anti-
depressivos após a morte de 
Nicolly. O julgamento foi pre-
sidido pelo juiz Gustavo Gomes 
Kalil. Ainda segundo o Minis-

tério Público, por estar incomo-
dado, Raphael apertou o pes-
coço da menina e bateu com 
sua cabeça no chão. A avó da 
criança, que registrou um bole-
tim de ocorrência sobre o caso, 
contou que foi informada do 
crime através de uma ligação da 
filha. Na delegacia, Nataly con-
tou que Raphael disse que, após 
ela sair para trabalhar, Nicolly se 
debateu na cama, enrolou a lín-
gua e colocou sangue pela boca.

Segundo a Delegacia de 
Homicídios da Baixada Flu-
minense, uma médica de uma 
Clínica da Família da região foi 
acionada e atestou a morte da 
menina. No entanto, ela descon-
fiou de causas externas e cha-
mou a Polícia Civil. O exame de 
necropsia apontou que a criança 
morreu por asfixia mecânica 
e traumatismo craniano com 
hemorragia.

Policiais civis estão inves-
tigando as circunstâncias da 
morte de uma menina de ape-
nas 1 ano e 6 meses, que mor-
reu afogada em uma caixa 
d’água da própria casa, no 
bairro Jardim Catarina, em 
São Gonçalo. De acordo com 
a investigação, o caso não se 
trata apenas de um triste aci-
dente doméstico, mas de um 
homicídio com requintes de 
crueldade. Exames de necrop-
sia no corpo da vítima mos-
traram indícios de violência 
sexual. 

No dia 24 de novembro, 
por volta das 16h, a mãe 
levou a criança à Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) 
de Santa Luzia, em São Gon-
çalo. A mulher afirmou a poli-
ciais que a filha havia se afo-
gado acidentalmente em uma 
caixa d’água. Segundo a Polí-
cia Civil, a bebê chegou à uni-
dade de saúde já sem vida. 

Com a confirmação da 
morte, funcionários da UPA 
acionaram a Delegacia de 
Homicídios de Niterói, São 
Gonçalo e Itaboraí (DHNSG), 
onde o caso foi registrado. Em 
seguida, o corpo da criança 
foi encaminhado ao Instituto 
Médico Legal (IML) de Tri-
bobó, também em São Gon-
çalo, onde passou por exames 
de necropsia para investigar 
as causas da morte. 

Apesar da versão apresen-
tada pela mãe, os primeiros 
laudos indicaram que o caso 
poderia se tratar de um assas-
sinato. Os exames apontaram 
ainda que a bebê sofreu viola-
ção sexual violenta. 

Após ser informada sobre 
os resultados dos exames, a 
delegacia intimou os pais da 
criança a prestarem depoi-
mento. Na última segunda-
-feira (29), o casal compare-
ceu à especializada, mas o teor 
das declarações foi mantido 
em sigilo. A DHNSG trabalha 
com a hipótese de que o afoga-
mento tenha sido uma forma 
de tentar esconder os abusos 
sexuais sofridos pela bebê. O 
caso segue em investigação.

Até o momento, ninguém 
foi indiciado e ainda não é 
possível confirmar quem teria 
sido o autor dos supostos abu-
sos sexuais.

Nós temos um combate ao crime organizado 
profissional, organizado e efetivo, que 
entrega. Combate organizado se faz 
com prisão e asfixia financeira.”

ALLAN TURNOWSKI, SECRETÁRIO DE  POLÍCIA CIVIL

DHNSG trabalha com a 
hipótese do afogamento ser uma 

forma de esconder os abusos

Segundo o secretário Allan Turnowski, a asfixia financeira dos grupos chegou a R$ 2 bilhões

Foram apreendidos um revólver, munições, equipamentos militares, 
drogas, dinheiro em espécie, uma tornozeleira e celulares.

As escutas comprovaram as 
suspeitas e permitiram identifi-
car diferentes funções dentro da 
organização criminosa. Ao todo 
foram cumpridos nove manda-
dos de prisão, 22 mandados de 
busca e apreensão, além da pri-
são em flagrante de três pessoas. 

Outros sete acusados estão fora-
gidos. De acordo com a Polícia 
Militar, o 29ºBPM (Itaperuna) 
apreendeu, durante a operação, 
um revólver, munições, equipa-
mentos militar, drogas, dinheiro 
em espécie, uma tornozeleira e 
diversos celulares.
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Empresário 
armazenava 
conteúdo de 
pornografia 

infantil

O 
empresário Már-
cio Batista de 
Barros, de 43 
anos, foi preso em 

flagrante, na manhã de ontem, 
por armazenar vídeos e fotos 
contendo cenas de sexo explí-
cito com crianças e adolescen-
tes. Ele foi detido no condo-
mínio onde mora, no Recreio 
dos Bandeirantes, Zona Oes-
te do Rio. No imóvel, equi-
pes da Delegacia da Criança 
e Adolescente Vítima (DCAV) 
encontraram um computador 
que registrava os arquivos de 
mídia com pornografia infan-

to-juvenil.
De acordo com as investi-

gações, Márcio é empresário 
de ramo de informática, o que 
pode ter facilitado o acesso 
dele em plataformas de pedo-

filia nas redes sociais. 
Os policiais também esti-

veram na loja dele, locali-
zada no Recreio dos Bandei-
rantes, onde foram apreendi-
dos computadores que estão 

sendo analisados por peritos 
técnicos.

Depois de capturado, o 
empresário foi levado para 
a sede da DCAV, no Centro 
do Rio, para prestar esclare-
cimentos antes de ser encami-
nhado à audiência de custódia. 
Segundo a Polícia Civil, se for 
comprovado que Márcio tam-
bém compartilhava os arqui-
vos, ele poderá ser indiciado 
pelo crime de pedofilia, con-
forme determinado no artigo 
241-A do Estatuto da Criança 
e do Adolescente, que prevê o 
agravamento da pena.

Idoso abusava de criança de 12 anos

Pai de MC Jotinha 
ajuda Polícia a 

identificar assassino

PF desarticula quadrilha 
especializada em fraude

Médica acusada de 
estelionato no lugar do 

marido é solta

A Polícia Federal deflagrou 
duas operações simultâneas, 
a Falsum Identitatis e Patro-
nos, no Rio, ontem. O obje-
tivo é desarticular uma qua-
drilha especializadas em frau-
des previdenciárias no Rio. Ao 
todo, 40 policiais participam 
das ações para cumprir 12 man-
dados judiciais, expedidos pela 
1ª e 4ª Vara Federal Criminal 
do Rio de Janeiro. Até o fecha-
mento desta edição, duas pes-
soas foram presas.

Na operação Falsum Identi-
tatis, os policiais federais cum-
prem quatro mandados de pri-
são preventiva e quatro manda-
dos de busca e apreensão, em 
residências de pessoas investi-
gadas por fraudes contra o Ins-
tituto Nacional de Seguridade 
Social (INSS).

As investigações apontaram 

que a quadrilha é especializada 
na falsificação de documentos 
de identidade, e que atualmente 
existem dezenas de benefícios 
ativos sendo sacados mensal-
mente, obtidos com o uso de 
documentos falsos.

Em conjunto com a ação, 
agentes cumprem ainda outros 
quatro mandados de busca e 
apreensão, no âmbito da Opera-
ção Patronos, também relacio-
nada a fraudes contra o INSS, 
no Rio de Janeiro, Nova Iguaçu 
e Belford Roxo.

A Operação Patronos inves-
tiga a possível participação de 
advogados e despachantes em 
um esquema para obter pensões 
fraudulentas junto ao INSS. 
Nesses casos, criminosos usa-
vam documentos falsificados 
que atestavam vínculos con-
jugais com pessoas falecidas.

Uma prisão que impressio-
nou Cabo Frio, na Região dos 
Lagos, no último fim de semana, 
teve um desfecho surpreendente. 
A médica de 41 anos que atuava 
no setor de obstetrícia no Hos-
pital da Mulher e foi presa acu-
sada de estelionato foi solta no 
último sábado (27). Ela ganhou 
liberdade depois que foi con-
firmado que não há nenhuma 
fundamentação em sua prisão 
e que, supostamente, o verda-
deiro responsável é o marido 
que, inclusive, está foragido.

A falta de fundamentação se 
baseia no fato de que a médica 
não fazia parte da empresa do 
marido, não era sócia, nem fez 
transferências que poderiam a 
incriminar.

Ao receber a soltura da pri-
são indevida, a doutora foi à uni-
dade de saúde, onde foi recebida 
por colegas com carinho, abra-
ços e muitas lágrimas.

A prisão pode ser caracteri-
zada como um caso de violên-

cia patrimonial, que entende-
-se como qualquer conduta que 
configure retenção, subtração, 
destruição parcial ou total de 
seus objetos, instrumentos de 
trabalho, documentos pessoais, 
bens, valores e direitos ou recur-
sos econômicos.

A Polícia Militar prendeu, no 
último dia 21 de novembro, uma 
médica de 41 anos que atuava 
no setor de obstetrícia no Hos-
pital da Mulher, em Cabo Frio.

Contra a mulher havia um 
mandado de prisão em aberto 
pelo crime de estelionato. Ela 
foi detida após uma denúncia 
anônima, levando a guarnição 
da PM até a obstetra, que estava 
de plantão na unidade hospita-
lar, no bairro do Braga.

As informações no mandado 
de prisão reportam-se a crimes 
de estelionato praticado pela 
médica e pelo companheiro dela, 
ambos procedentes do Rio de 
Janeiro e que atualmente resi-
diam no município cabo-friense.

 O autor do assassinato de 
Jonathan Gomes de Araújo, o 
MC Jotinha, de 17 anos, foi 
identificado por agentes da 
Delegacia de Homicídios da 
Baixada Fluminense (DHBF) 
como Ediélio Filgueiras da 
Costa, o ‘Galego’, de 32 anos. 
O criminoso foi reconhecido 
por testemunhas que estavam 
no evento de forró, em Duque 
de Caxias, Baixada Flumi-
nense, no dia 16 de novem-
bro deste ano.

O pai de MC Jotinha, Jones 
Gomes de Araújo, de 38 anos, 
foi uma das testemunhas que 
ajudou a DHBF a identificar 
o criminoso. Ediélio, também 
conhecido como ‘Pistoleiro da 
Paraíba’, responde na Justiça 

Márcio Batista foi preso no Recreio e depois foi levado para a sede da DCAV, no Centro do Rio

A Polícia Civil do Rio pren-
deu um idoso de 79 anos acu-
sado de abusar sexualmente 
de uma criança de 12 anos. O 
homem foi localizado em Tere-

sópolis, na Região Serrana do 
Rio, por agentes da Delegacia 
de Proteção à Criança e ao Ado-
lescente (DPCA) de Niterói.

De acordo com a Polícia 

Civil, contra o idoso havia, em 
aberto, um mandado de pri-
são preventiva expedido no ano 
passado pela Primeira Vara Cri-
minal de Niterói. As investiga-

ções apontam que o homem 
oferecia doces para abusar de 
um menor. Ainda segundo a 
polícia, o crime aconteceu no 
bairro de Itaipu, em Niterói. 

Acusado foi localizado em Teresópolis

Se for comprovado que Márcio também 
compartilhava os arquivos, ele poderá ser indiciado 
pelo crime de pedofilia, conforme determinado 
no artigo 241-A do Estatuto da Criança e do 
Adolescente, que prevê o agravamento da pena.

Acusado é Ediélio Filgueiras 
da Costa, o ‘Galego’

da Paraíba pelo assassinato do 
vereador da cidade de Natuba, 
na Paraíba, Antônio de Souza 
Araújo, de 55 anos.
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I
naugurado em novem-
bro deste ano, o “Quios-
que Arrastapé”, locali-
zado na Av. Atlântica, 

em frente a Rua República do 
Peru em Copacabana, prome-
te uma virada arretada, no 
estilo carioca de ser, com pé 
na areia e segurança reforça-
da para toda família. 

Com mobiliário moderno, 
proteção contra chuva e 
vento, banheiro privativo, 
um confortável lounge duplo 

e decoração exclusiva, Már-
cio Mano, proprietário e 
veterano do ramo gastronô-
mico, traz um novo conceito 
de infraestrutura e promete 
uma virada com boa alimen-
tação, tranquilidade e respon-
sabilidade quanto as normas 
de segurança sanitária. 

Além do conforto, open 
bar, buffet liberado, banheiro 
privativo e boas atrações 
musicais, por lá, você poderá 
assistir ao espetáculo de 

fogos ao céu aberto mais 
famoso do mundo e também 
considerado o mais disputado 
do Brasil.

SERVIÇO
• Quiosque Restaurante 
Arrastapé 
Av. Atlântica, em frente a 
República do Peru 
Telefone: 21-30827464 
Whatssap: (21) 97722-9827
Instagram:  
@arrastaperestaurante  

A atriz Bruna Griphao arrancou suspiros 
da web ao ostentar um decote ousado 
com um biquíni tomara que caia.

Além da peça de banho ser micro, a 
fenda aberta no meio ainda deixou em 
evidência parte dos seios da loira.

“Oie”, escreveu ela na publicação.

Bruna Marquezine foi fotografada curtindo uma festa 
com outros amigos famosos e chamou a atenção pelo 
look ‘livre, leve e solta’. Sem sutiã, a atriz ficou com seios 
e calcinha à mostra no vestido supertransparente.

CULTURA

HORÓSCOPO

Hoje o dia te favorece a ter acordos e parcerias que podem 
trazer bons lucros. Você pode começar um projeto novo em 
parceria com alguém. É um dia que você precisa ter bastante 
confiança e atitude e essa confiança vem de uma intuição do 
que é preciso ser feito e não o que você gostaria de fazer. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Hoje o dia favorece união e harmonia nas relações. Pode não ser muito 
fácil e até ser um pouco desafiador pois terá que abrir mão das suas 
ideias e certezas em prol da harmonização com as pessoas à sua volta, 
mas vai valer a pena. É um dia que você pode conseguir compreender 
um ponto de vista diferente que você não tinha se dado conta.

TOURO
21 abr a 20 mai

Dia agitado e que pode trazer cansaço e excesso de atividade. Cuidado 
com a perda de energia e com coisas que não são importantes. 
Cuidado com o mau uso do seu poder pessoal, esmagando as 
pessoas com muita crítica. Você está cansado e está jogando esse 
cansaço em todos à sua volta em um jogo de acusações.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Hoje o dia traz para você uma certa harmonia com as coisas 
à sua volta. A tendência, principalmente no trabalho, é que 
as coisas aconteçam de uma forma tranquila e sem grandes 
percalços, acontecendo na hora certa de forma meio mágica. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

O dia traz uma força e você pode estar realmente motivado 
para fazer acontecer. Tenha iniciativa para agir porque com 
certeza você vai estar motivando as pessoas à sua volta e isso 
também potencializa as suas relações no geral porque você 
está conseguindo resolver não só os seus problemas.

VIRGEM
23 ago a 22 set

O dia traz muita criatividade. Você pode estar com muita vitalidade, 
com muita energia criativa, então é importante que você use essa 
energia de uma forma positiva criando. Cuidado com essa energia 
de criatividade muito grande pois ela pode trazer um certo drama de 
você querer que as coisas aconteçam do jeito que você gostaria.

LIBRA
23 set a 22 out

O dia traz força de liderança, autoritarismo e muita força mental. 
Cuidado para não ter uma certa crueldade, principalmente na hora de 
se colocar. A Lua está minguando no seu signo e você consegue ter 
uma certa popularidade, um certo magnetismo dominando um pouco 
as pessoas à sua volta. Então use isso com sabedoria, dando boas ideias.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Hoje você deve colocar o seu coração na frente para que as coisas 
fluam com mais amorosidade se não poderá ter um dia caótico e 
cansativo, onde você é muito solicitado pelas pessoas à sua volta, mas 
não está com a menor paciência com ninguém. Para que você não seja 
uma pessoa tóxica no dia de hoje, aja com bastante generosidade.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Hoje o dia traz uma força mental muito grande. O seu pensamento 
está rápido, direto, abrangente e mais estratégico e tudo isso te 
favorece pois a sua inteligência crescendo você consegue ter uma 
visão sábia das situações da sua vida e tomar decisões de uma forma 
rápida e assertiva.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Hoje é preciso ter consciência de que as coisas irão mudar. Existem 
mudanças chegando na sua vida e é importante conseguir 
lidar com elas. Além disso você pode e deve fazer acordos ou 
concessões com pessoas à sua volta para que tudo flua, pois se 
você quiser que tudo flua do seu jeito, as coisas não irão fluir.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Hoje você pode receber alguma mensagem, então fique aberto 
para as novidades que podem chegar no seu dia. Além disso, siga 
com bastante autoconfiança porque os astros estão te dando essa 
possibilidade. Existe uma vitória chegando em alguma área da sua 
vida. Então a área da sua vida que você está mais se esforçando.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Hoje você pode e deve ter uma ação construtiva para realizar algo. 
É importante que você crie, que você se movimente, que você 
coloque a mão na massa. Então tudo o que você começar hoje ou 
der sequência, você tem muitas chances de ir até o fim, ter uma 
finalização e ter retornos positivos do que você está fazendo.

PEIXES
19 fev a 20 mar

dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES MUNDO DOS 

FAMOSOS

BRUNA GRIPHAO USA BIQUÍNI 
MICRO E QUASE MOSTRA DEMAIS 
EM DECOTE OUSADO

Fotos: Divulgação

RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 2 DE DEZEMBRO DE 2021

BRUNA MARQUEZINE CURTE FESTA COM 
CAROLINA DIECKMANN E MAIS AMIGOSQUIOSQUE ARRASTAPÉ 

PROMOVE RÉVEILLON 
COM “PÉ NA AREIA”

Quiosque está localizado na Av. Atlântica, em frente a Rua República do Peru

Além do conforto, 
open bar, buffet 
liberado, banheiro 
privativo e boas 
atrações musicais, 
por lá, você 
poderá assistir 
ao espetáculo de 
fogos ao céu aberto 
mais famoso do 
mundo e também 
considerado o mais 
disputado do Brasil.
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SERVIÇO
Prudential  

Concerts 2021

CONVIDADO:  
BANDA MELIM

TEATRO PRUDENTIA
 R. do Russel, 804 – Glória

16 de dezembo
20h30

Ingressos: 
R$ 50 (inteira) 
e R$ 25 (meia)

RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 2 DE DEZEMBRO DE 2021 CULTURA

dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES

Fotos: Divulgação

O Bloco da Preta, que 
tradicionalmente desfila no 
Domingo Pré-Carnaval, este 
ano não sairá. A líder do bloco, 
Preta Gil, deu a informação 
durante o programa “Show dos 
Famosos“. A razão dada foi a 
pandemia do Covid-19.

A maioria dos blocos dizem 
que vão seguir a determinação 
das autoridades de saúde do Rio 
e especialistas. Até o momento 
tanto Réveillon quanto Carnaval 
estão confirmados, já que o total 
da população com os 2 ciclos da 

vacinação no Rio é altíssimo.
Confirmaram que mantém 

o bloco na rua a Sebastiana “ 
‘Bloco da Ansiedade’, ‘Bloco 
do Barbas’, ‘Bloco das Car-
melitas’, ‘Escravos da Mauá’, 
‘Gigantes da Lira’, ‘Imprensa 
que eu gamo’, ‘Meu bem, volto 
já’, ‘Que merda é essa?’, ‘Sim-
patia é quase amor’, ‘Suvaco 
do Cristo’ e ‘Bloco Virtual’” e 
o Bloco da Bola Preta.

O Timoneiros da Viola disse 
que não desfilará, mas o bloco 
já não tinha saído em 2019.

A Praia de Copaca-
bana, na Zona Sul Rio, foi 
eleita a melhor do mundo 
em um ranking com as 
100 melhores praias para 
viagens de diversos paí-
ses. A orla da Princesi-
nha do Mar ficou à frente 
de pontos turístico bada-
lados, como a americana 
Miami Beach, na Fló-
rida. Copa foi escolhida 
após análise de experts 
em viagens da Bounce, 
plataforma de armazena-
mento de bagagem.

Para definir as melho-
res praias do mundo para 
férias, os jurados avalia-
ram uma série de fatores, 
como clima no destino 
(temperatura e precipita-
ção), temperatura do mar, 
preços de hotéis, número 
de restaurantes e valor da 
praia nas redes sociais.

Embora Miami Beach 

Monalisa está confirmada como rainha da bateria do GRES Raça Rubro Negra, além de destaque na Mocidade Independente de Padre Miguel

ATRIZ MONALISA MOURA ESTÁ SE 
PREPARANDO PARA REPRESENTAR A 
RAÇA RUBRO-NEGRA NO CARNAVAL

A 
atriz Monalisa Moura que 
atualmente está no elen-
co da série “A Divisão” 
na Globoplay, está con-

firmada como rainha da bateria do 
GRES Raça Rubro Negra, além de 
destaque na Mocidade Independen-
te de Padre Miguel.

Porém, se engana quem pensa que 
as coisas foram tão simples assim. 
Para chegar à posição, a musa teve de 
fazer grandes transformações, desde 
cirurgia de lifiting das costas, reparo 
de mama, lipoaspiração de algumas 
áreas, e além de uma empinada no 
bumbum. Tudo isso para conseguir 
representar a raça rubro-negra e a 
mocidade! E ai você toparia

Para garantir a sua segurança e 
integridade durante os procedimen-
tos, Monalisa buscou obviamente a 
ajuda daqueles que realmente eram 
referência nos procedimentos, e a bola 
da vez foi o Dr. Bolívia, cirurgião que 
ficou responsável pela transformação 
de outras personalidades como a can-
tora Perla e Ludmila.

Ainda se recuperando dos proce-
dimentos, a atriz já sonha com a pos-
sibilidade de voltar plena desfilando 
pela avenida, porém, sem esquecer-
-se da necessidade e da importância 
de todos terem paciência e se cuida-
rem no momento.

A atriz hoje é inspiração para a 
história de diversas mulheres, pois 
já sofreu e conseguiu se recuperar de 
várias situações, como os preconcei-
tos relacionados ao seu peso e apa-
rência física. A vida deu a volta por 
cima, e atualmente ela é símbolo sen-
sual, além de carioca e amante de um 
bom samba acompanhado de uma 
partida de futebol.

Praia de Copacabana  
é eleita a melhor do mundo

Praia de Copa foi escolhida entre 100 destinos analisados por experts em viagens da Bounce

Dani Vacs

conte com 14,4 milhões de 
hashtags no Instagram, con-
tra 3,8 milhões referentes a 
Copa, a praia carioca tem 
11.153 restaurantes – a ame-
ricana reúne 809). O destino 

no Rio também tem o preço 
médio da diária de hotel mais 
em conta: US$112.34, ante 
US$226.05 na famosa praia 
da Flórida.

O ranking ainda destaca 

que a Praia de Copacabana 
fica localizada em uma das 
cidades mais icônicas do 
mundo, com a famosa está-
tua do Cristo Redentor com-
pondo o cenário perfeito.

Sem Bloco da Preta em 
2022, outros continuam

Preta Gil disse que não colocará o Bloco da Preta na rua em 2022

Banda Melim se 
apresentará no 
Teatro Prudential

Os três irmãos da Banda Merlin subirão ao 
palco do Teatro Prudential, às 20h30

No próximo dia 16 de 
dezembo, o Prudential Con-
certs 2021 chega ao Rio de 
Janeiro. Fechando as apre-
sentações desta temporada 
terá como atração convidada 
a Banda Melim. Os três irmãos 
subirão ao palco do Teatro 
Prudential, às 20h30, acom-
panhados por uma orquestra 
comandada por Carlos Praze-
res, regente titular da Orques-
tra Sinfônica da Bahia e um 
dos maestros brasileiros mais 
requisitados de sua geração.

Intitulada de “Ritmos 
da Vida“, esta edição vem 
celebrando a diversidade da 
música brasileira, com artis-
tas consagrados por diferen-
tes estilos, incluindo MPB, 
Pop, Sertanejo, Samba e Rock.

“Estamos muito orgulho-
sos com o retorno do Pruden-
tial Concerts. Investir no setor 
cultural faz parte da estratégia 
da Prudential e ficamos con-
tentes com esse momento de 
retomada. Todos os shows são 
realizados sob normas de segu-

rança bem definidas e visam 
proporcionar ao público um 
importante momento de rela-
xamento e bem-estar. Temos 
certeza de que, mais uma vez, 
o projeto conseguiu surpre-
ender e encantar o público“, 
afirma Carlos Cortez, vice-pre-
sidente de Marketing & Digi-
tal da Prudential do Brasil.
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Fotos: Divulgação

A taxa de desemprego ficou 
em 12,6% no terceiro trimes-
tre, uma queda em relação aos 
14,2% registrados no segundo 
trimestre, que serve de base de 
comparação. Ainda assim, há 
13,5 milhões de pessoas em 
busca de uma vaga, segundo 
dados divulgados pelo IBGE.

Apesar da melhora na taxa 
de desemprego, a renda do bra-
sileiro sofreu um baque: recuou 
4% ante o segundo trimestre, 
para R$ 2.766. Na comparação 
com igual período de 2020, o 
tombo foi de 11,1%.

No mercado de trabalho, 
houve um crescimento de 4% 
da população ocupada, contin-
gente que chegou a 93 milhões 
no terceiro trimestre. Com o 
avanço, o nível da ocupação 
chegou a 54,1% da população 
em idade de trabalhar. No tri-
mestre passado, esse percen-
tual foi de 52,1%.

— No terceiro trimes-
tre, houve um processo sig-
nificativo de crescimento da 
ocupação, permitindo, inclu-
sive, a redução da população 
desocupada, que busca traba-
lho, como também da própria 
população que estava fora da 
força de trabalho [contingente 
daqueles que não estão ocupa-
dos nem buscando emprego] 

Alunos do ensino técnico podem ter 
passe-livre em ônibus intermunicipais

Medida foi aprovada na última terça

A 
Assembleia Legis-
lativa do Estado 
do Rio de Janeiro 
(Alerj) aprovou, 

em primeira discussão, nesta 
terça-feira (30), o Projeto de 
Lei 3.665/21, para garantir o 
passe-livre nos ônibus inter-
municipais aos estudantes do 
ensino técnico subsequente - 
feito após a conclusão do en-
sino médio. A medida precisa 
passar por uma segunda dis-
cussão no plenário da Alerj.

O texto é de autoria do 
presidente da Alerj, depu-
tado André Ceciliano (PT), 
e do presidente da Comissão 
de Educação, Flávio Serafini 
(PSol).

A medida foi proposta 
após a derrubada, pelo Tri-
bunal de Justiça do Estado 
do Rio, do artigo da Lei 
4.510/15 que previa o bene-
fício. A norma foi questio-
nada porque não apresentava 
uma fonte de custeio, como 
explicou Serafini. “Incluímos 
esses estudantes na lei, mas 
não apontamos a fonte de cus-

teio, que não pode ser com-
putada no percentual da Edu-
cação porque esses estudan-
tes não fazem parte do ciclo 
básico”, esclareceu.

A solução apontada pelos 
deputados foi estabelecer o 
Fundo Estadual de Combate 
à Pobreza (FECP) como a ori-
gem dos recursos. “Quando 
criamos o fundo, fizemos um 
acordo com o Governo para 
prever que pudesse ser usado 
para esse financiamento. Só 
que faltou a vinculação do 
fundo na Lei 4.510/15 para 
sanar a inconstitucionali-
dade e garantir o passe-livre”, 
comentou Serafini.

Em discussão no plená-
rio, o deputado destacou que 
a medida vai evitar a evasão 
dos alunos dos cursos técni-
cos subsequentes. “Nem sem-
pre a família dos alunos des-
ses cursos tem dinheiro para 
pagar a passagem do ônibus 
e, por isso, os cursos têm altos 
índices de evasão, conforme 
relatam os próprios coorde-
nadores”, explicou Serafini.

A partir do ano que vem, 
servidores ligados ao con-
trole interno do Estado 
do Rio terão acesso a cur-
sos de especialização na 
Escola Superior de Controle 
Interno (Esci), criada nesta 

terça-feira (30) por meio de 
decreto. A unidade integrará 
a estrutura da Controladoria-
-Geral do Estado (CGE-RJ) e 
deve abrir a primeira turma 
já em janeiro.

As capacitações vão 

envolver temas relaciona-
dos a auditoria, ouvidoria, 
transparência, corregedoria 
e integridade. Haverá aulas 
presenciais e remotas, e a 
duração de cada treinamento 
dependerá dos temas abor-

dados.
Segundo a CGE-RJ, ainda 

neste mês, será feita a regula-
mentação do funcionamento 
da escola. Também haverá 
oferta de vagas para servi-
dores municipais e federais.

Estão abertas as inscrições para o “Método S10-P 
à Você na Sua Melhor Versão”, que acontecerá no pró-
ximo sábado, 11 de dezembro, das 14h às 20h, no Hotel 
Laghetto, localizado na Barra da Tijuca - Posto 7, Rio de 
Janeiro. O evento tem como objetivo trazer diversas pales-
tras na área de desenvolvimento humano, voltados para 
mudança de mentalidade e busca do sucesso nível dez. 

O evento será ministrado por Alexander Costa, CEO 
do Grupo Gestão GMA, especialista em Gestão de Pes-
soas e Negócios, palestrante internacional, escritor e 
mentor com mais de 15 anos de experiência. A dinâmica 
proposta ajudará os participantes a alcançarem o cresci-
mento profissional e pessoal através de dez áreas propos-
tas no método, que serão apresentadas durante os quatro 
cards de palestras neste encontro presencial, através de 
compartilhamento de conhecimento e dinâmicas, além 
de muitos sorteios.

• Informações sobre inscrições e valores estão disponí-
veis no site: bit.ly/3niC7G1

Servidores do controle interno  
terão curso de especialização

A unidade integrará a estrutura da Controladoria-Geral do Estado

Inscrições abertas 
para palestras sobre 

crescimento profissional

Encontro acontece no próximo sábado

Taxa de desemprego tem queda e fica em 12,6%

Ainda assim, há 13,5 milhões de pessoas em busca de uma vaga

— diz a coordenadora de Tra-
balho e Rendimento do IBGE, 
Adriana Beringuy.

CRESCE TRABALHO 
DOMÉSTICO

O aumento na ocupação 
está relacionado principal-
mente às atividades de comér-
cio (7,5%), com 1,2 milhão de 
trabalhadores a mais, indústria 
(6,3%), construção (7,3%) e 
serviços domésticos (8,9%).

Entre as categorias de 
emprego que mais cresceram 
no período estão os empre-

gados do setor privado sem 
carteira assinada, com alta de 
10,2%, somando 11,7 milhões 
de pessoas.

No mesmo período, 
o número de trabalhado-
res domésticos chegou a 5,4 
milhões, aumento de 9,2%, o 
maior desde o início da série 
histórica da pesquisa, em 2012. 
O contingente, contudo, segue 
abaixo do pré-pandemia. No 
primeiro trimestre do ano pas-
sado, 6 milhões de pessoas eram 
trabalhadores domésticos.

Se considerados apenas os 
trabalhadores sem carteira, 
houve aumento de 10,8%, o 
que representa 396 mil pessoas 
a mais no mercado de trabalho.

Ainda assim, 
há 13,5 milhões de 
pessoas em busca de 
uma vaga, segundo 
dados divulgados 
pelo IBGE.
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Catar inaugura estádio da abertura 
da Copa do Mundo de 2022

A 
menos de um ano 
da Copa do Mun-
do, o Catar inau-
gurou mais um 

dos oito estádios que serão 
utilizados em 2022. Nesta ter-
ça-feira, o Al Bayt, que rece-

berá a abertura do Mundial no 
dia 21 de novembro, foi pal-
co da seleção anfitriã contra 
o Bahrein, pela Copa Árabe.

Com capacidade para 60 
mil pessoas, o estádio é o 
segundo em capacidade (só 

perde para o Lusail, palco da 
final) e tem o formato de uma 
tenda árabe. Localizado na 
cidade de Al Khor, ao norte de 
Doha, também possui 96 quar-
tos de hotel, que só funciona-
rão após a Copa do Mundo.

Além da abertura, o Al 
Bayt receberá jogos da pri-
meira fase, das oitavas, quar-
tas e semifinal. Também nesta 
terça-feira, o Estádio 974 (ou 
Ras Abu Aboud), na região 
portuária de Doha, será palco 

de Emirados Árabes e Síria, 
também pela Copa Árabe, con-
siderada um evento-teste, com 
todo o protocolo que será uti-
lizado na Copa do Mundo.

Restará então a inaugu-
ração oficial do Estádio de 

Lusail, palco da decisão, cujas 
obras foram concluídas recen-
temente, segundo anúncio do 
Comitê Organizador.

A Copa do Mundo do 
Catar será disputada de 21 de 
novembro a 18 de dezembro.

Especulado no Fluminense, 
Felipe Melo projeta prazo

para definir futuro

Tricampeão europeu morre aos 70 
anos após luta contra Parkinson

 O volante Felipe Melo revelou 
em entrevista ao portal “GE”, na 
terça-feira, que conversou com o 
Internacional, mas afirmou que 
pretende se encontrar com a pre-
sidente eleita Leila Pereira, do 
Palmeiras, para definir o futuro 
no clube paulista. Além do clube 
gaúcho, o Fluminense sondou o 
atleta para ter como um líder da 
equipe tricolor em 2022.

“Conversei com um clube 
só (o Internacional). Das últi-
mas vezes que conversamos, 
falei que ainda não tinha con-
versado com ninguém, e não 
tinha acontecido nada, a não ser 
especulações, mas hoje existem 
coisas importantes. Daqui uma 
semana vou sentar com meu 

empresário, ver o que temos e 
decidir junto com a minha famí-
lia, o melhor para minha car-
reira. Se eu ficar, quero conti-
nuar conquistando. E, se eu sair, 
quero conquistar e novos desa-

fios”, disse o volante.
“A atual presidente não me 

procurou, não sei se já está exer-
cendo, mas não me procurou. Eu 
tive uma conversa com o Ander-
son Barros, que disse que as coi-
sas que eu tinha feito mudaram 
o pensamento do Palmeiras, mas 
que não poderia definir nada até 
porque nem ele sabia se conti-
nuaria no clube”, completou.

Para a próxima temporada, o 
Fluminense acredita que a expe-
riência, liderança e versatilidade 
do jogador será uma peça fun-
damental para a equipe tricolor 
em 2022. Por outro lado, o atleta 
nunca escondeu o desejo de con-
tinuar atuando em Allianz Par-
que pelo Palmeiras.

O futebol inglês recebeu 
uma triste notícia nesta terça-
-feira. Faleceu aos 70 anos Ray 
Kennedy, jogador que fez his-
tória com a camisa Liverpool 
ao conquistar três vezes a 
antiga Copa dos Campeões 

da Europa, atual UEFA Cham-
pions League. Ele lutava con-
tra o Mal de Parkinson.

Kennedy foi revelado pelo 
Arsenal e chegou ao Liverpool 
em 1974, onde ficou até 1982. 
Foram quase 400 jogos com a 

camisa dos Reds e uma cole-
ção de títulos.

Com a camisa da seleção 
inglesa, o meia não teve o 
mesmo sucesso. Foram ape-
nas 17 jogos e três gols mar-
cados.

Daqui uma semana 
vou sentar com meu 
empresário, ver o que 
temos e decidir junto com 
a minha família, o melhor 
para minha carreira.”

FELIPE MELO

Todos os palcos para o torneio estão prontos, mas o principal ainda não tem data para ser utilizado

Jogador diz que precisa conversar com a presidente do Palmeiras, Leila Pereira

O craque 
fez história 
com a camisa 
Liverpool
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Derrota do Ceará deixa o Fluminense a uma 
vitória de garantir vaga na Libertadores

O
s resultados de 
terça-feira do 
Campeonato Bra-
sileiro foram fa-

voráveis ao Fluminense na 
busca por uma vaga na Li-
bertadores. A derrota do Ce-
ará para o Flamengo, em jogo 
válido pela 36ª rodada, deixou 
o Tricolor a uma vitória de ga-
rantir a classificação para, ao 
menos, a fase “pré” da com-
petição continental.

O Fluminense atualmente 
é o sétimo colocado com 51 
pontos. Se vencer o Bahia no 
domingo ou a Chapecoense 
no dia 9, chegará a 54 pontos. 

Neste cenário, apenas 
Ceará e América-MG, que 
possuem 49 pontos, pode-
riam fazer mais pontos que 
o time carioca. Mas como as 
duas equipes se enfrentam na 
próxima rodada, só é possível 
que uma delas ultrapasse o 
Tricolor (caso o time cearense 

CR7 causa polêmica ao concordar com fã que 
chamou Bola de Ouro de Messi de “roubo”

Dias depois de entrar em litígio com o prê-
mio Bola de Ouro e o editor da revista “France 
Football”, Cristiano Ronaldo causou enorme 
polêmica ao concordar com um fã que criti-
cou duramente a edição 2021 do troféu, ven-
cida por Lionel Messi. O astro do Manchester 
United comentou em uma postagem de uma 
página que segue nas redes sociais e que cha-
mou o prêmio de “roubo” - CR7 escreveu a 
palavra “fatos”. O comentário foi postado na 
noite de terça-feira, horas depois do texto ser 
colocado no ar pela página “cr7.o_lendario” - 
que é seguida pelo astro português. Depois 
de receber milhares de curtidas, a resposta 
de Cristiano Ronaldo desapareceu, mas 
já tinha se tornado motivo de polêmica 

entre os fãs de Messi, sendo relatada por veí-
culos europeus.

A postagem exalta Cristiano Ronaldo e seus 
feitos no ano de 2021, com a camisa de Juven-
tus e Manchester United. E critica o fato de o 
jogador ter ficado na sexta colocação na vota-
ção dos jornalistas que decidiram o rumo da 
Bola de Ouro, que levou em conta o desempe-
nho dos atletas na temporada 20/21, até julho 
desde ano.

Treinador europeu desejado pela torcida 
do Flamengo quer treinar seleção

Botafogo disponibiliza novo lote
de camisas contra o racismo

Um dos favoritos da tor-
cida para assumir o lugar de 
Renato Gaúcho, André Villas-
-Boas dificilmente treinará o 
Flamengo. De acordo com o 
jornal português “A Bola”, a 
preferência do treinador, que 
está livre no mercado, é assu-
mir uma seleção de olho na 

Copa do Mundo de 2022.
O treinador não descarta 

também a possibilidade 
de dirigir algum clube. No 
entanto, sua preferência seria 
por algum time que lhe daria 
condições de disputar títulos 
na Europa. Uma vinda ao Bra-
sil ficaria em segundo plano.

Além do português de 44 
anos, que tem passagens por 
Porto, Chelsea, Tottenham, 
Zenit e Olympique de Mar-
selha, o nome de Marcelo 
Gallardo também vem sendo 
ventilado na Gávea. Um téc-
nico brasileiro, no momento, 
está descartado. 
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tivesse vencido o Fla, tanto ele 
quanto o clube mineiro pode-
riam superar a equipe coman-

dada pelo técnico Marcão). 
Desta forma, o Fluminense 
não ficaria abaixo da oitava 

colocação e garantiria a vaga 
na Pré-Libertadores.

A vaga direta na fase de 

grupos da Libertadores (atra-
vés do G-6) também ficou 
mais alcançável depois desta 

terça-feira. Quinto colocado, 
o Bragantino perdeu para o 
Juventude em jogo atrasado da 
35ª rodada e ficou parado nos 
56 pontos. Para terminar entre 
os seis primeiros colocados, o 
Fluminense não depende de si. 
Precisará vencer, ao menos, 
um dos dois jogos e secar For-
taleza e/ou Bragantino.

O Tricolor ainda pode ter-
minar entre os oito primei-
ros e se classificar para a Pré-
-Libertadores mesmo se per-
der as duas partidas restan-
tes. Neste caso, porém, pre-
cisaria de uma enorme com-
binação de resultados.

O Fluminense enfrenta o 
Bahia neste domingo, na Itai-
pava Arena Fonte Nova, às 
16h, pela 37ª rodada do Bra-
sileirão. 

No dia 09/12, o Tricolor 
encerra a competição contra 
a já rebaixada Chapecoense, 
às 21h30, no Maracanã.

André Villas-Boas 
(à esquerda), 
dificilmente
treinará o 
Flamengo,
como gostariam 
Marcos Braz e 
Bruno Spindel

Vestimenta 
foi lançada 
na semana 
do Dia da 
Consciência 
Negra

Tricolor pode assegurar vaga na fase “pré” da competição no próximo domingo

Alexandre Vidal/Flamengo

 O Botafogo liberou um novo 
lote à venda do ‘Manto da Desi-
gualdade’ ontem. A camisa foi 
lançada em homenagem ao Dia 
da Consciência Negra e, nas tra-
dicionais listras do uniforme, 
traz dados sobre a desigualdade 

social e efeitos do racismo no 
Brasil. A camisa foi lançada no 
dia 19 de novembro, uma sexta-
-feira, e esgotou na loja oficial 
do clube em poucas horas. A 
ação do Botafogo foi realizada 
em parceria com a Centrum.

O ‘Manto da Desigualdade’ 
foi utilizado pelos jogadores do 
Botafogo na partida contra o 
Brasil de Pelotas, na 37ª rodada 
da Série B. Na ocasião, a equipe 
saiu com a vitória e também com 
o título de campeão.


